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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 15. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 06.02.2020 

OT Lappenstuhl, Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Herr Thomas Lade  
Herr Christian Oelgemöller  
Herr Donald Reiter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Falk Muschiol  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Florian Nelles  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr  Ende: 20:10 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
24.10.2019 
 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Vorstellung der geänderten Buslinie 585   

 7   Fahrradweg an der L78 von Lappenstuhl nach 
Wittenfelde - weitere Vorgehensweise 
 

  

 8   weitere ökologische Maßnahmen auf städt. Flächen in 
Lappenstuhl 
 

  

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Lappenstuhl 
 

  

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 Es liegen keine Ergänzungen zur Tagesordnung vor.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

24.10.2019 
 

 
 Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 

 0 dagegen 

0 Enthaltung 
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TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz berichtet:  
 
- Lappenstuhl habe 1.002 Einwohner 
- Der Wetterpilz und die Lerntafeln auf der städtischen Fläche Spechtstr./Kanalstr. seien installiert 

worden 
- Die Bank am Ernst-Bettermann-Platz werde kurzfristig repariert 
- Die gemeinsame Ortsratssitzung des Kirchspiels entfalle mangels gemeinsamer Themen 
- Im Jahr 2020 finde die Feuerwehrübung in der Ortschaft Lappenstuhl statt 
- Der Ortsrat Lappenstuhl sei 2020 für die Bepflanzung am Friedhof zuständig 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
-  
 
 
TOP  6 Vorstellung der geänderten Buslinie 585  
 
OBM Marewitz informiert, dass die Buslinie 585 täglich von Montag bis Samstag in zweistündiger 
Taktung nach Osnabrück fahre. Zudem weist sie drauf hin, dass in der Nacht von Samstag auf 
Sonntag ab sofort ein Nachtbus von Osnabrück nach Lappenstuhl zur Verfügung stehe.   
OBM Marewitz richtet den Appell an die Einwohner, die Busverbindung zu nutzen.  
 
BGM Pahlmann ergänzt, dass die Busanbindung durch die Linie 585 zunächst für mindestens drei 
Jahre gesichert sei. Es erfolge dann eine Auswertung der Fahrgastzahlen.  
 
ORM Bublitz hat die Busfahrzeiten bereits im Schaukasten ausgehangen und möchte weitere 
Werbung für die Buslinie 585 und den Nachtbus betreiben.  
 
 
 
TOP  7 Fahrradweg an der L78 von Lappenstuhl nach 

Wittenfelde - weitere Vorgehensweise 
 

 
OBM Marewitz erklärt, dass der Ausbau des Radweges auf der Prioritätenliste des Landes lediglich 
auf Platz 37 stehe und stellt die touristische, aber auch die wirtschaftliche Bedeutung des Radweges 
hervor.  
 
ORM Bublitz stimmt zu und schlägt vor, bei einem Ortstermin mit der Landrätin Kebschull für den 
Ausbau des Radweges zu werben und bittet BGM Pahlmann um seine Unterstützung.  
 
BGM Pahlmann befürwortet die Idee und möchte einen Termin mit Frau Kebschull vereinbaren.  
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TOP  8 weitere ökologische Maßnahmen auf städt. Flächen in 

Lappenstuhl 
 

 
OBM Marewitz informiert, dass nach Rücksprache mit Herrn Aulfes von der Stadtverwaltung 
Bramsche sowohl an der Parkstraße, wie auch auf der Fläche zwischen An der Twistmark und 
Lutterdamm eine ökologische Aufwertung durch Saat einer Wildblütenmischung möglich sei.  
 
Der Ortsrat spricht sich dafür aus, dies auf der Fläche zwischen An der Twistmark und Lutterdamm 
durchzuführen und die Anwohner der Parkstraße nach deren Meinung zum geplanten Projekt zu 
befragen.  
 
 
TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
 ORM Bensmann schlägt folgende Mittelvergabe vor:  
 
1. Erhöhung Verfügungsmittel 400,00 € 
2. Gestaltung Spechtstraße 500,00 € 
3. Volkstrauertag 30,00 € 
4. Weihnachtsbeleuchtung 325,00 € 
5. Ferienspaß  75,00 € 
6. Feuerwehrübung 200,00 € 
7. Seniorennachmittag 400,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 
Nach Erörterung im Ortsrat schlägt ORM Bensmann als weitere Mittelvergabe vor: 
 
8.  Hundekotbeutelspender 200,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: 5 dafür 
 1 dagegen 
 1 Enthaltung 
 
 
Weiter regt ORM Bensmann folgende Mittelvergabe an:  
 
9. Thomaskapelle 300,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 

 
 
 
 
 



  Seite 5 von 6 

OBM Marewitz schlägt auf Veranlassung einer Bürgerin vor: 
 
 
10. Legenden für Straßenschilder 350,00 €  
 
Abstimmungsergebnis: 0 dafür 
 6 dagegen 
 1 Enthaltung 
 
 
 
ORM Muschiol möchte darüber hinaus Mittel für einen Fahrradständer an der Bushaltstelle zur 
Verfügung stellen.  
OBM Marewitz regt an, zunächst bei einer Ortsbegebung die räumlichen Möglichkeiten für die 
Installation eines Fahrradständers in Augenschein zu nehmen und dann bei der nächsten Sitzung 
darüber zu entscheiden.  
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Marewitz verliest die Antworten zur Sitzung und ergänzt, dass sie sich vor dem Hintergrund der 
ausgefallenen gemeinsamen Sitzung des Kirchspiels von Herrn Sandhaus eine kurze schriftliche 
Mitteilung zum Thema Internet und Telefonie wünsche.  
 
ursprüngliche Anfrage vom 24.10.2019: 
Einwohnerfragestunde 
Ein Bürger bemängelt, dass in der Ortschaft Lappenstuhl teilweise schlechter Internetempfang 
bestehe. Auch das mobile Internet und das mobile Telefonieren seien betroffen.  
Der Ortsrat wünscht sich diesbezüglich eine Rückmeldung durch Herrn Sandhaus. Gegebenenfalls 
könne das Thema auf der gemeinsamen Sitzung des Kirchspiels Engter Anfang 2020 besprochen 
werden. 
 
Antwort Herr Sandhaus vom 30.10.2019: 
Ich komme gerne in die gemeinsame OR-Sitzung des Kirchspiels Anfang 2020. 
 
 
BGM Pahlmann informiert, dass der Wunsch nach einer Packstation an die Deutsche Post 
herangetragen wurde. Von dort sei bisher keine Rückmeldung gekommen.  
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
-  
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TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger bemängelt, dass die Straßenbeleuchtung an der Straße Heidering nicht ausreichend sei, 
bzw. wünscht, dass keine Nachtabschaltung erfolge.  
OBM Marewitz schlägt vor, diese Anregung an Herrn Raming von den Stadtwerken weiterzugeben.  
Weiter wird auf die ausgefahrenen Straßenränder am Heidering hingewiesen.  
OBM Marewitz wird dies bei einem Ortstermin mit Herrn Klare (Betriebshof) in Augenschein 
nehmen.  
 
Ein Brüger weist darauf hin, dass die Spurbahnen „Im Ahrensfeld“ rissig und teilweise abgesackt 
seien.   
 
 
 
 
Anette Marewitz Heiner Pahlmann Philip Starke 
Ortsbürgermeisterin Verwaltung Protokollführer 
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